
 

 
 
 
 
Toronto, le 20 octobre 2023 
 
Bonjour, 
 
Le jeudi 19 octobre, les membres du Conseil se sont réunis. Il est possible de consulter les 
documents cités dans ce résumé sur notre site Internet. 
 
En début de rencontre, j’ai profité de mon temps d’antenne pour féliciter les équipes 
éducatives pour les résultats des tests de l’Office de la qualité et de la responsabilité en 
éducation (OQRE). En plus de résultats généraux impressionnants pour notre conseil, 
plusieurs écoles affichent des améliorations significatives en mathématique par rapport à 
l’an dernier. 
 
Marie-Lys Wabgou a présenté le rapport des élèves-conseillères dans lequel elle a proposé 
un tour d’horizon de la vie scolaire dans les écoles secondaires. En est revenue sur la 
Journée de la vérité et de la réconciliation et a partagé un peu de son expérience au Forum 
des jeunes qui a eu lieu au Camp Kintail, à Goderich, à la fin du mois dernier. Je vous invite 
à suivre le compte Instagram des élèves-conseillères pour en savoir plus. 

Dans son rapport, le directeur de l’Éducation par intérim, Michel Laverdière, a lui aussi 
souligné la publication récente des résultats de l’OQRE. Les taux de réussite des écoles du 
Conseil à ces évaluations dépassent la moyenne provinciale dans toutes les matières. Un 
rapport complet a d’ailleurs été présenté au Conseil à cet effet. Monsieur Laverdière est 
aussi revenu sur le lancement de la webradio Viamonde, le 25 septembre dernier, dans le 
cadre de la journée des Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens.  

Le Conseil s’est ensuite penché sur l’ébauche du calendrier des rencontres pour 2024. Le 
conseil envisage d’opter à nouveau pour un mode hybride combinant des rencontres en 
personne sur le territoire du Conseil et d’autres en virtuel ou en personne au siège social de 
Toronto. 
 
Les membres ont pu découvrir le Plan d’action pour la réussite en mathématiques, 
découlant d’une directive ministérielle émise en juin dernier.  
 
Nous avons aussi pris connaissance des données découlant du sondage de satisfaction et de 
climat scolaire, administré en mai et juin dernier. Ce sondage fournit des données 
essentielles aux écoles pour l’élaboration des plans de prévention et d’intervention en 
matière d’intimidation et de harcèlement, puis facilite la sélection de programmes et de 
ressources appropriés afin de maintenir un climat scolaire positif. Le Conseil a noté que le 
taux de réponse au sondage est relativement faible auprès des parents du Conseil. 
 
Nous avons reçu les rapports des différents comités, dont celui du comité en éducation, 
équité, diversité et inclusion, celui du comité des secteurs (administratifs), puis celui du 
comité consultatif pour l’enfance en difficulté, dont le nom est d’ailleurs modifié en réponse 
aux changements relatifs à la terminologie inscrite dans la Loi de 2023 sur l’amélioration 
des écoles et du rendement des élèves. En vertu de ces changements, on utilise désormais 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_Conseil/19_oct_2023_doc_public.pdf
https://www.instagram.com/ec_csviamonde/
https://csviamonde.ca/radio


… suite 

la nomenclature « élèves ayant des besoins particuliers en éducation spécialisée » pour 
désigner « l’enfance en difficulté » et, par ricochet, le CCED devient le « Comité consultatif 
de l’éducation spécialisée (CCÉS) ». 
 
Les modifications à plusieurs politiques ont aussi été approuvées, soit celles relatives aux 
politiques 3,101 – Frais pour le matériel et les activités d’apprentissage; 2,104 – Mesures 
antifraudes; 2,300 – Placements; 2,305 – Dépenses auxiliaires admissibles et 2,401 – 
Gestion des systèmes de vidéosurveillance. Les versions à jour seront bientôt ajoutées au 
répertoire des politiques sur le site web.  
 
Les membres du conseil ont ensuite adopté les résolutions à huis clos en séance publique, 
soit ceux sur les changements au sein du personnel, ainsi que les propriétés mises en 
disponibilités sans intérêt pour le Conseil. 
 
Notre prochaine réunion ordinaire aura lieu le jeudi 16 novembre à 19 h, au bureau 
administratif de Toronto et en simultané sur la plateforme Teams. Au plaisir de vous y 
retrouver. 
 
La présidente du Conseil,  
 
 
Geneviève Oger 
 
 
Avis important 
Ces faits saillants constituent un tour d’horizon de l’ensemble des discussions et décisions prises à la table 
du Conseil. Toutefois, le procès-verbal adopté par les membres élues et élus représente la position du 
Conseil. Vous pouvez consulter l’ordre du jour de nos réunions ainsi que les procès-verbaux sur le site 
Internet du Conseil à l’adresse : Calendrier du Conseil. Vous pouvez également acheminer vos questions et 
commentaires par courrier électronique à l’adresse communications@csviamonde.ca. Vous pouvez consulter 
les dernières communications de Viamonde auprès des familles en cliquant ici. Enfin, pour consulter la liste 
des membres du Conseil la plus récente ainsi que leurs régions de représentation, veuillez cliquer ici. 

https://csviamonde.ca/viamonde/politiques-et-directives-administratives
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/calendrier-du-conseil/
mailto:communications@csviamonde.ca
https://csviamonde.ca/parents/communications/
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/membres/

